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16	 декабря	 избран	 гу-
бернатор	Приморского	

края.	Как	и	предполагали	анали-
тики,	им	стал	Олег	Николаевич	
Кожемяко.	 Уже	 в	 должности	
врио	ему	удалось	сделать	очень	
многое,	но	работа	продолжает-
ся.	Будем	надеяться,	без	внима-
ния	 не	 останется	 и	 наш	 район.	
Об	итогах	выборов	и	их	ходе	-	в	
большом	обзоре	"ВВ".

Стр. 2

Активно	продолжается	обществен-
ная	жизнь	поселка.	Отлично	отра-

ботал	 осень	 профилакторий	 "Адонис",	
приняв	три	смены	работников	предпри-
ятий.		В	общей	сложности,	это	около	220	
человек.	Условия	остались	прежними:	по	
цехам	по	результатам	диспансеризации	
даются	направления.	По	словам	дирек-
тора	Татьяны	Даниловой,	удалось	сохра-
нить	 кадры	 и	 ресурсы.	 Другие	 новости	
Востока	-	в	нашей	подборке.

Стр. 3

Об	 авторитете	 соревно-
ваний	на	Востоке	гово-

рит	еще	и	то,	что	с	этого	года	
они	 внесены	 в	 календарный	
план	 краевого	 спортивного	
календаря	лыжных	соревнова-
ний.	Здесь	в	ноябре	начинает-
ся	лыжный	сезон,	здесь	же	он	
и	заканчивается	"фирменным"	
престижным	 "Восток-Туром"	
в	марте.

Стр. 6

"Наши	 мамы	 -	 наша	
гордость".	Под	таким		

названием	 24	 ноября	 в	 по-
селке	 Восток	 прошла	 меж-	
районная	конкурсно-развле-
кательная	программа,	посвя-
щенная	Дню	матери	России.	
В	 ней	 приняли	 участи	 три	
команды	 из	 Красноармейки	
и	представительницы	сосед-
него	района.

Стр. 4-5
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АНОНСЫ НОМЕРА

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Дорогие друзья! Уважаемые востокчане!
Строя планы на грядущий год, мы всегда надеемся на лучшее, мечтаем, 

загадываем желания. Хочется пожелать, чтобы все, что вы пожелали и за-
гадали на Новый год, исполнилось! Чтобы вы и ваши близкие были здоровы 
и счастливы, чтобы удача сопровождала в делах, чтобы любовь окружала и 
наполняла вас и ваши дома.

Чтобы ненастья проходили стороной, а над головой всегда светило солн-
це, согревая и даря хорошее настроение. Пусть грядущий год будет полон 
сбывшихся надежд, исполненных мечтаний, достигнутых целей и приятных 
открытий! С наступающим Новым годом!

Тамара КУРЗИНА, глава Востокского городского поселения.
Елена ВЕДЯЙКИНА, председатель муниципального комитета.
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Об итогах выборов  

губернатора Приморского края
Центральным событием декабря стали выборы 

губернатора Приморского края. В итоговый пул 
кандидатов вошло четыре человека: А. Андрей-
ченко (ЛДПР), О. Кожемяко (самовыдвижение), А. 
Тимченко ("Партия Роста"), Р. Чемерис (Народная 
партия - "За женщин России").

Эксперты	 отмечают,	 что	 несмотря	 на	 доста-
точно	 формальный	 состав	 кандидатов,	 среди	

которых	отчётливо	выделялся	фаворит	О.	 Кожемяко,	
отсутствие	уверенности	в	итоговом	результате	сохра-
нялось	 вплоть	 до	 начала	 подсчёта	 голосов.	 Интрига	
в	 день	 голосования	 была	 усилена	 внезапно	 высокой	
явкой,	которая	в	итоге	составила	46,35%.		Фактически	
ситуация	 прояснилась	 только	 после	 начала	 подсчёта	
голосов,	когда	в	ГАС	"Выборы"	были	внесены	первые	
протоколы	УИК.	Динамика	показывала,	что	О.	Кожемяко	
побеждает	с	уверенным	отрывом	как	в	городских	окру-
гах,	так	и	в	муниципальных	районах.	После	того	как	УИК	
было	введено	более	30%	протоколов	от	общего	числа	
и	Кожемяко	лидировал	с	результатом	60%,	эксперты	
отметили,	что	врио	губернатора	де-факто	уже	победит	
в	первом	туре.

В	финальном	виде	результаты	выборов	оказались	
следующими:

-	О.	Кожемяко	-	61,88%;
-	А.	Андрейченко	-	25,16%;
-	А.	Тимченко	-	5,17%;
-	Р.	Чемерис	-	3,80%.
Эксперты	также	обратили	внимание,	что	в	публич-

ном	поле	отмечались	попытки	манипуляций	по	поводу	
количества	 испорченных	 бюллетеней.	 Дело	 в	 том,	
что	 во	 время	 ввода	 протоколов	 многие	 фиксировали	
несоответствие	общего	количества	 голосов	 по	 отно-
шению	к	озвученной	явке.	Подобная	ситуация	является	
следствием	неравномерного	количества	зарегистри-
рованных	 избирателей	 на	 УИК	 и	 первоначального	
ввода	в	ГАС	"Выборы"	протоколов	из	муниципальных	
районов,	 где	 сравнительно	 небольшие	 по	 численно-
сти	участки.	В	конечном	счёте,	после	подсчёта	100%	
голосов,	цифра	проголосовавших	совпала	с	итоговой	
явкой,	 а	 "на	 выходе"	 было	 обозначено	 всего	 27	 095	
недействительных	 бюллетеней	 (менее	 5%	 от	 общего	
числа	проголосовавших).	

О реальных причинах  
победы О. Кожемяко

Главные опасения дня го-
лосования, что выросшая явка 
является усилившимся про-
тестом, не оправдались. По 
факту, прирост процента го-
лосующих оказался вызван 
солидной явкой сторонников 
главы региона и позволил О. 
Кожемяко не только победить 
в первом туре, но и сделать 

это с уверенным результатом (вопреки прогнозам 
результата от 51 до 54%).

Учитывая	 итоги	 голосования	 можно	 выде-
лить	шесть	ключевых	факторов	успеха	избира-

тельной	кампании	О.	Кожемяко:
1. Поддержка федерального центра.
Несмотря	на	серьёзный	лоббистский	потенциал	О.	

Кожемяко,	 сопровождением	 его	 избирательной	 кам-
пании	 занималось	 сразу	 несколько	 "башен	 Кремля"	
и	Правительство	РФ,	которые	с	учётом	особенностей	
региона,	оказывали	всю	необходимую	поддержку	кан-
дидату,	одобренному	В.	Путиным.	В	первую	очередь	это	
позволило	оперативно	сформировать	"повестку	реаль-
ных	дел",	основанную	на	выделении	финансирования	
и	 принятии	 законов	 по	 ряду	 региональных	 проблем	
(здравоохранение,	образование,	обманутые	дольщики,	
дети	войны	и	т.д.).	По	более	сложным	проблемам,	тре-
бующим	изменения	федерального	законодательства,	
Кожемяко	оперативно	проводил	встречи	с	представи-
телями	федеральных	ведомств.

В	последние	недели	в	кулуарах	АПК	шутили	на	тему	
того,	 что	 федеральные	 министры	 каждый	 день	 ездят	
чуть	ли	не	на	доклад	О.	Кожемяко.	Апогеем	поддержки	
со	стороны	федеральных	властей	стало	оперативное	

принятие	решения	по	поводу	переноса	столицы	ДВФО	
во	Владивосток,	которое	состоялось	за	несколько	дней	
до	дня	голосования.

При	 этом	 отмечают,	 что	 определённая	 часть	 мер	
должна	была	быть	предпринята	федеральным	центром	
и	без	привязки	к	выборам.	Тем	не	менее,	Кожемяко	дей-
ствительно	удалось	продавить	некоторые	инициативы	
только	посредством	более	внятного	формулирования	
потребностей	региона	перед	Москвой.

2. Акцент на собственную вовлечённость в из-
бирательную кампанию.

Как	и	экс-глава	региона	А.	Тарасенко,	О.	Кожемяко	
не	уходил	в	отпуск	на	время	избирательной	кампании.	
Однако	 в	 отличие	 от	 своего	 предшественника	 дей-
ствующий	 глава	 региона	 был	 максимально	 погружён	
в	предвыборные	мероприятия.	В	первую	очередь	это	
касалось	 встреч	 с	 избирателями,	 социальными	 сре-
дами.	 К	 ноябрю	 данный	 формат	 уже	 автоматически	
вызывал	 интерес	 у	 общественности,	 обеспечивая	
наполняемость	залов.

Ещё	одним	направлением	стало	его	участие	в	пу-
бличных	 мероприятиях,	 таких	 как	 утренние	 зарядки,	
марафоны	и	праздничные	акции.	Важную	роль	сыграло	
решение	Кожемяко	участвовать	в	дебатах,	где	кандидат	
лишь	усилил	свой	образ	политика,	не	боящегося	кон-
куренции.	При	этом	эксперты	отмечают,	что	Кожемяко	
усиливал	эффект	 от	 встреч	умением	формулировать	
свои	мысли	(на	контрасте	с	косноязычным	Тарасенко),	
владением	 региональной	 проблематикой	 и	 личной	
харизмой.

3. Выстраивание полноценной информацион-
ной кампании.

Несмотря	 на	 то	 что	 поток	 информационных	
материалов	 о	 текущей	 деятельности	 О.	 Кожемяко	
был	 довольно	 плотным	 (особенно	 на	 протяжении	
последних	 полутора	 месяцев),	 эксперты	 отмечают	
результативность	подобной	технологии.	Дело	в	том,	
что	 такая	 плотность	 информационных	 потоков	 по-
зволила	за	сжатый	срок	решить	две	задачи.	Первая	
-	повышение	узнаваемости.	Вторая	-	формирование	
устойчивого	электорального	ядра.	Не	менее	важным	
стало	 и	 то,	 что	 штабу	 Кожемяко	 удалось	 выстроить	
отношения	практически	со	всеми	региональными	СМИ		
(даже	 оппозиционными),	 администраторами	 па-
бликов	в	социальных	сетях	и	ТГ-сообществом.	Фак-
тически	 это	 позволило	 избежать	 ошибок	 команды		
А.	Тарасенко,	которая,	имея	в	руках	серьёзный	ресурс,	
устроила	войну	с	рядом	информационных	ресурсов,	
что	привело	к	усилению	антагонизма	к	главе	региона.

4. Создание сетки избирательных штабов.
Практически	 сразу	 после	 высадки	 десанта	 в	 под-

держку	 О.	 Кожемяко	 в	 Приморье	 в	 начале	 октября	
штабом	 была	 запущена	 работа	 по	 формированию	
кустовых	 штабов	 в	 муниципальных	 образованиях.	
Это	 позволило	 за	 несколько	 месяцев	 выстроить	
систему,	 позволяющую	 в	 день	 голосования	 моби-
лизовать	 максимальное	 количество	 сторонников.		
Именно	 эта	 мера	 позволила	 равномерно	 продемон-
стрировать	 активность	 территорий	 в	 единый	 день	
голосования.

5. Нормализация отношений с местными эли-
тами.

Кожемяко,	в	отличие	от	своих	предшественников,	
выступал	не	от	имени	Москвы,	а	выстраивал	свои	ком-
муникации	с	местными	элитами	и	главами.	Подобный	
подход	 позволил	 временно	 обозначить	 ядро	 межэ-
литной	консолидации,	от	которого	исходили	сигналы,	
понятные	местным	элитариям.	При	этом	в	данном	слу-
чае	сыграл	роль	и	фактор	местного,	так	как	Кожемяко	
был	понятен	многим	акторам,	работавшим	с	ним	ещё	
в	начале	нулевых.

6. Использование опыта местных специалистов.
Новеллой	 прошедшей	 избирательной	 кампании	

стало	вовлечение	местных	специалистов	(политологи,	
политический	 консультанты,	 журналисты,	 социологи,	
блогеры)	в	штаб	О.	Кожемяко.	Фактически	это	привело	к	
тому,	что	именно	местные	кадры	занимались	непосред-
ственным	решением	тех	или	иных	задач,	ориентируясь	
на	собственный	опыт	и	специфику	региона.

Фактически	ядерного	электората	О.	Кожемяко	хва-
тило	бы	для	победы	в	первом	туре,	пусть	и	с	меньшим	
процентом.	 Более	 того,	 как	 уже	 отмечалось	 ранее,	
ошибочно	полагать,	что	кандидатура	А.	Ищенко	была	
искусственно	исключена	из	пула	кандидатов	ввиду	того,	
что	"красный	губернатор"	сам	провалил	кампанию	по	
сбору	подписей	в	свою	поддержку.

О голосовании  
в муниципальных образованиях

Эксперты отмечают, что развёртывание штабов 
в муниципальных образованиях и нормализация 
отношений с местными элитами, позволили обе-
спечить О. Кожемяко высокий результат на терри-
тории всего края.

Лидерами	 голосования	 за	 главу	 региона	 стали	
крупные	 города:	 Спасск-Дальний	 (82,15%),	

Уссурийск	 (77,17%),	 Артём	 (76,15%),	 а	 также	 ряд	 му-
ниципальных	 районов:	 Чугуевский	 (75,62%),	 Яковлев-
ский	 (73,10%),	 Кировский	 (71,88%),	 Дальнереченский	
(70,93%),	Черниговский	(70,67%).

По	информации	наблюдателей	в	остальных	террито-
риях	также	процент	голосования	за	Кожемяко	составил	
более	50%,	превысив	показатели	двух	туров	сентября	
от	10	до	30%.	Не	преодолели	эту	планку	только	четыре	
муниципалитета:	Партизанск	(49,23%),	Надеждинский	
район	 (48,97%),	 Большой	 Камень	 (48,81%)	 и	 Фокино	
(46,06%).	 Подобную	 статистику	 эксперты	 объясняют	
двумя	 причинами:	 нестабильной	 внутриполитической	
ситуацией	на	 территориях,	обусловленной	слабостью	
или	отсутствием	руководства	региона,	а	также	недоста-
точно	эффективной	работой	штабов.

Отдельно	эксперты	обратили	внимание	на	итоги	го-
лосования	во	Владивостоке,	где,	вопреки	ожиданиям,	О.	
Кожемяко	(общий	процент	-	51,25	или	86	470	голосов,	
что	почти	в	два	раза	больше	показателей	сентября)	по-
бедил	ближайшего	оппонента	А.	Андрейченко	практи-
чески	на	всех	участках.	

О переносе административного 
центра ДВФО во Владивосток
В отчётный период было принято окончательное 

решение по поводу переноса административного 
центра ДВФО во Владивосток. 

Эксперты	отмечают,	что	после	нескольких	месяцев	
подготовки	 обоснований	 необходимости	 этого	

решения,	заключительная	фаза	процесса	развивалась	
в	несколько	этапов:

-	11	декабря	Президент	РФ	В.	Путин	поставил	свою	
резолюцию	"Согласен"	на	обращении	О.	Кожемяко	по	
поводу	переноса	административного	центра	ДВФО	во	
Владивосток.	 При	 этом	 данное	 событие	 некоторыми	
было	 интерпретировано	как	 "фейк",	ввиду	некоррект-
ной	 даты	 на	 резолюции	 "07.12.2017".	 Однако	 позже	
пресс-служба	подтвердила,	что	это	опечатка.

-	13	декабря	глава	государства	подписал	соответству-
ющий	Указ	о	переносе	административного	центра	ДВФО	
во	Владивосток,	развеяв	все	слухи	по	поводу	этой	темы.

На	 сегодняшний	 день	 основной	 упор	 делается	 на	
то,	 что	 во	 Владивосток	 переедет	 ряд	 структур,	 ранее	
базировавшихся	 в	 Хабаровске.	В	 первую	 очередь	 это	
касается	 полпредства,	 что	 на	 минувшей	 неделе	 офи-
циально	 подтвердил	 полпред,	 отметив,	 что	 переезд	
пройдёт	 в	 течение	 2019	 года.	 В	 итоге,	 перемещение	
центров	 принятия	 решений	 в	 теории	 должно	 оказать	
благополучное	влияние	на	инвестиционный	фон	Примо-
рья	и	позволить	более	оперативно	решать	региональные	
проблемы	через	полпредство.

Комментируя	 данную	 ситуацию,	 в	 кулуарах	 стали	
обсуждаться	 варианты	 развития	 внутриполитической	
ситуации	в	регионе.	Дело	в	том,	что	переезд	полпред-
ства	будет	означать	попытки	усилить	своё	влияние	на	
региональные	процессы.	Вместе	с	тем,	учитывая	при-
ход	к	власти	команды	О.	Кожемяко,	позиции	которого	
также	достаточно	весомы	на	федеральном	уровне,	это	
уже	сейчас	формирует	предпосылки	для	непубличного	
конфликта,	который	будет	развиваться	в	том	числе	на	
уровне	команд	политиков.

В	этой	связи	априори	возрастают	требования	к	бу-
дущему	 внутриполитическому	 вице-губернатору	 При-
морского	края,	которому	теперь	придётся	формировать	
взаимоотношения	не	только	с	региональными	элитами,	
но	и	полпредством,	соблюдая	баланс	интересов	и	со-
хранение	автономности	в	процессе	принятия	решений.	
На	текущий	момент	на	эту	должность	готовится	зайти	
А.	Волошко,	который	ранее	был	первым	заместителем	
губернатора	Сахалинской	области	и	возглавлял	изби-
рательный	штаб	О.	Кожемяко.

Источник: "Эксперты Приморского края".

ОФИЦИАЛЬНО
Уважаемые руководители предприятий 

всех форм собственности!

С	2011	г.	на	территории	России	реализуется	
программа	"Доступная	среда".	Основная	ее	цель	
-	 совместно	создать	полноценные	условия	для	
общественной	 жизни	 инвалидов,	 сделать	 так,	
чтобы	транспорт,	учебные,	медицинские	учреж-
дения,	торговые	точки	и	другие	важные	объекты	
социальной	и	 культурной	сферы	 стали	 для	 них	
доступными.

Согласно	 вышесказанному,	 рекомендую	
провести	 комплекс	 действий	 по	 обустройству	
безбарьерных	условий,	чтобы	инвалиды	и	люди	
с	 ограниченными	 возможностями	 здоровья	
ощущали	себя	в	обществе	комфортно.	В	случае	
отсутствия	технической	возможности	установки	
и	 монтирования	 пандуса	 предлагаю	 альтер-
нативный	 вариант	 -	 установку	 кнопки	 вызова	 у	
входа	 в	 ваш	 офис,	 учреждение,	 организацию,	
магазин	и	т.д.

Для	использования	в	работе	направляю	ме-
тодические	 рекомендации	 по	 формированию	
доступной	среды	для	маломобильных	групп	на-
селения	с	учетом	основных	структурно-функци-
ональных	зон	и	элементов	зданий	и	сооружений.

Тамара КУРЗИНА, глава администрации  ВГП  
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БЛАГОДАРНОСТЬ

Нам, людям преклонного возраста, непро-
сто справляться в современной жизни 

с нуждами. Часто требуется просто участие, а 
часто и помощь, консультация по юридическим 
вопросам. Новый губернатор, к примеру, принял 
несколько важных для нас законов, по льготам 
ЖКХ, по детям войны. Я всегда рассчитываю на 
помощь председателя думы Евгении Алексеевны 
Немкиной, председателя муниципального коми-
тета Елены Витальевны Ведяйкиной и прежнего 
директора школы, а теперь главы поселка Тамары 
Николаевны Курзиной. Это очень внимательные 
люди, правильно понимающие свои обязанности 
и готовые помочь. Так, мне удалось разобраться 
с компенсацией затрат на содержание квартиры, 
теперь мне вернут половину оплаты, а для моей 
маленькой пенсии это важно.

Я поздравляю их с Новым годом, желаю здо-
ровья, счастья, благополучия.

Неля Степановна ГЕРЦЕВА, 78 лет.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

-	Мне нравится диалог с людьми. Есть 
немало вопросов, которые решаются 

тут же. Пример - прием востокчан в ЦРБ. Обра-
тилась женщина с жалобой на отказ в приеме. 
Мы позвонили Андрею Николаевичу Хитрому, 
главврачу, поставили в известность, он разо-
брался и пообещал, что такое не повторится. 
Или был случай по "детям войны", когда человек 
не получил надбавку. Оказалось, вышла ошибка 
с присвоением статуса по признаку, теперь он 
получит. Бывает, нужны просто координаты, в 
таких случаях мы сразу даем номера нужных 
телефонов.

За время работы в должности я приняла  
44 человека по личным вопросам. Это и расчистка 
русла ручьев, и долги по коммунальным плате-
жам, и перевозки такси. Хочу отметить, что люди 
адекватны, нужно просто дать направление - и 
они сами справятся.

Тамара КУРЗИНА, глава поселения.

Новости поселка
Идет	 подготовка	 к	 празднованию	 Нового	 года.	 На	 площади	

совместными	усилиями	ГРК	"АИР",	администрации,	ВГСЧ	установ-
лена	горка.	Помощь	оказала	ИП	Скалдина.	Третий	сезон	площадь	
украшает	 елка,	 только	 снова	 не	 обошлось	 без	 происшествия:	
злоумышленники	украли	нижние	ветки.

* * *
Продолжаются	проблемы	с	автобусными	перевозками.	Движе-

ние	было	восстановлено,	но	13	декабря	вновь	случился	перебой.	
Такое	"латание	дыр"	говорит	не	в	пользу	ООО	"Топаз".

* * *
Состояние	дороги	Восток	-	Рощино	продолжает	беспокоить.	По	

обращению	администрации	ВГП	в	поселок	приезжали	сотрудники	
полиции	из	райцентра.	По	результатам	проверки	было	направлено	
предписание	в	адрес	дорожников,	но	ситуацию	это	не	исправит:	
"стиральная	доска"	плотно	прижилась	на	полотне.

* * *
12	декабря	в	администрации	прошел	плановый	прием	граждан.	

Граждане	подняли	ряд	проблем,	в	том	числе	по	освещению	к	улице	
Дымова,	организации	ветеринарного	обслуживания,	соблюдению	
новых	законов.	Уже	решен	вопрос	по	освещению	участка	от	моста	
к	 ул.	 Дымова.	 Также	 согласовано	 ветеринарное	 обслуживание	
(прививки,	санобработка,	материалы,	лечение)	со	специалистом	
из	 райцентра	 по	 графику,	 а	 в	 случае	 востребованности	 услуги	
здесь	откроется	постоянный	пункт.

* * *
Рассматривается	вопрос	об	улучшении	культурного	досуга	и	

отдыха	пенсионеров.	В	частности,	планируется	разработка	специ-
альной	программы	на	2019	год	при	ДК.	Кроме	того,	по	просьбам	
пенсионеров	при	школе	будут	действовать	курсы	по	компьютер-
ному	образованию.

* * *
Отлично	отработал	осень	профилакторий	"Адонис",	приняв	три	

смены	работников	предприятий.		В	общей	сложности	это	около	
220	человек.	Условия	остались	прежними:	по	цехам	по	результатам	
диспансеризации	даются	направления.	Отмечен	повышенный	ин-
терес:	раньше	бывали	случаи	отказа,	теперь	желающих	100%.	По	
словам	директора	Татьяны	Даниловой,	удалось	сохранить	кадры	
и	ресурсы.	Для	востокчан	предусмотрены	скидки	(стоимость	1000	
руб./сут.	против	2500	руб.	общего	порядка).	Кроме	того,	после	
Нового	года	планируется	программа	для	пенсионеров,	а	сейчас	
по	четвергам	у	них	льготное		посещение	бассейна.

* * *
"Доступная	среда"	-	это	возможность	участия	инвалидов	в	об-

щественной	жизни.	Пандус	установлен	на	входе	в	сбербанк.	Возле	
здания	администрации	появилась	кнопка:	инвалиды	звонком	могут	
вызвать	 работника,	 чтобы	 решить	 имеющиеся	 вопросы.	 Глава	
поселения	обратилась	к	руководителям	организаций	с	просьбой	
проявить	участие.

* * *
Закончено	строительство	двускатных	крыш	по	ул.	Дымова.	Если	

на	доме	№	1	подрядчик	справился	быстро,	то	потом	форс-мажор	
повлиял	так,	что	на	втором	доме	стройка	затянулась,	а	от	дождей	
пострадали	квартиры.	По	решению	подрядчика	в	досудебном	раз-
бирательстве	решен	вопрос	по	возмещению	ущерба	их	владель-
цам.	Активную	помощь	оказали	сотрудники	администрации	ВГП.

* * *
Много	нареканий	вызвало	состояние	дорог	и	тротуаров	посел-

ка	после	дождя	и	гололеда.	Если	дороги	еще	посыпались	щебне-
вой	отработкой	с	фабрики,	то	пескосолевая	смесь	отсутствовала	
напрочь.	Дело	в	том,	что	УК	вовремя	не	закупила	смесь.	Сейчас	
в	компании	обещают	исправить	ситуацию.	Влияет	и	отношение	к	
своим	обязанностям	дворников	и	отдельных	организаций.	Были	
случаи,	 что	 приходилось	 заставлять	 руководителей	 наводить	
порядок.

* * *
В	СОШ	№	31	прошло	общешкольное	родительское	собрание,	

посвященное	сотрудничеству	школы	и	семьи.	На	нем	присутство-
вали	 начальник	 управления	 образования	 АКМР	 Олег	 Коротков,	
председатель	думы	Евгения	Немкина,	депутаты,	глава	ВГП	Тамара	
Курзина.	С	докладами	выступили	завучи,	педагоги,	руководители	
методобъединений.	Обсуждались	нововведения	в	образователь-
ный	процесс,	финансовые	вложения,	общепоселковые	вопросы.	
Отмечалось,	что	все	"кричащие"	недостатки	решаются,	хотя	не-
которые	требуют	времени.

* * *
Проходят	встречи	районных	и	местных	депутатов,	главы	по-

селения	в	организациях	поселка.	Они	уже	состоялись	в	ДК,	ДДТ,	
ДШИ.	Цель	встреч	-	собрать	актуальные	вопросы	и	включить	их	
в	программу	развития	поселения	на	2019-22	годы.	В	ходе	встреч	
было	вручено	53	благодарственных	письма	губернатора	за	вклад	
в	развитие	Приморья,	их	получили	люди	самых	разных	профессий	
и	социального	статуса.	Возможно,	список	будет	продолжен.

Подборка Михаила  ФИЛАТОВА.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ С НОВЫМ ГОДОМ
ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
От  имени депутатов Законодательного собрания 

Приморского края и  себя лично сердечно поздрав-
ляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством! 

Уходящий год стал для нас временем перемен и 
плодотворной работы. В год 80-летия Приморско-

го края совместно с главой региона мы смогли реализо-
вать многие проекты и инициативы, приняли целый ряд 
новых социальных законов, направленных на поддержку 
отдельных категорий граждан и повышение качества 
жизни всех приморцев. Надеюсь, что наступающий год 
станет для Приморья успешным и упрочит те достижения, 
которыми гордится наш край.

Пусть эти праздники принесут в ваш дом радость и  удачу. Желаю вам крепкого здоровья, се-
мейного благополучия, успехов в делах и всего самого доброго.

Александр РОЛИК,  
председатель Законодательного собрания Приморского края.

ПРАЗДНУЕМ ВМЕСТЕ
№	п/п

1	

2	

3	

4	

5	

6
	
7
	
8

Дата
29.12.2018	

02.01.2019	

03.01.2019	

06.01.2019	

31.12.2018-	
01.01.2019
04.01.2019	

05.01.2019	

13.01.2019

Время
	

	

	

	

22:00-	
02:00
11:00

	
13:00

	
18:00

Название	мероприятия	
Поздравление	с	Новым	годом	всех	детей	поселка	

	по	улицам	двора	(Металлургов)
Поздравление	с	Новым	годом	всех	детей	поселка		

по	улицам	двора	(Молодежная,	Набережная,	1а-12)
Поздравление	с	Новым	годом	всех	детей	поселка		

по	улицам	двора	(Дымова)
Поздравление	с	Новым	годом	всех	детей	поселка		

по	улицам	двора	(Набережная,	15а	-	20)
Радио	-	поздравление	жителей	и	гостей	поселка		

с	Новым	годом
"	Новогоднее	приключение"	-	новогодний	концерт		

с	элементами	театрализации	для	детей
"Новый	год	в	стране	Мульти-пульти"	-		
утренник	для	детей	и	гостей	поселка

"Веселый	вечер	в	январе	на	Кудыкиной	горе"		-			
новогодний	концерт

Вход
Бесплатно

	
Бесплатно

	
Бесплатно

	
Бесплатно

	
Бесплатно

	
125	руб.

	
150	руб.

	
взрослый	-	250	руб.,	

детский	-	125	руб.
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"Наши мамы - наша гор-
дость". Под таким названием 
24 ноября в поселке Восток 
Красноармейского района 
прошла районная конкурс-
но-развлекательная про-
грамма, посвященная Дню 
матери России. 

Теплые	слова	поздравле-
ний	адресовали	милым	
женщинам	района	пред-

седатель	 думы	 Красноармей-
ского	 муниципального	района,	
председатель	местного	отделе-
ния	 Всероссийского	 общества	
"Матери	России"	Е.А.	Немкина,	
глава	 Востокского	 городского	
поселения	Т.Н.	Курзина,	депутат	
Востокского	 муниципального	
комитета	И.В.	Улискова.		

После	 награждения	 самых	
активных	 и	 заслуженных	 жен-
щин	района,	программа	торже-
ства	 продолжилась	 конкурсом	
"Родник	жизни",	который	в	ны-
нешнем	году	был	приурочен	и	к	
восьмидесятилетию	 образова-
ния	края.	Если	раньше	конкурсы	
районного	 масштаба	 проводи-
лись	 в	 основном	 между	 само-
деятельными	коллективами,	то	
в	 этот	 раз	 конкурсное	 направ-
ление	 было	 изменено.	 Участ-
никами	"Родника	жизни"	стали	
три	 команды	 специалистов	
различных	 учреждений	 Крас-
ноармейского	 района	 из	 сел	
Рощино,	Новопокровка,	поселка	
Восток,	а	также	команда	гостей	
из	 Дальнереченского	 района.	
По	 словам	 дальнереченцев,	
предложение	поддержать	ини-
циативных	 женщин	 соседнего	
района	и	принять	участие		в	кон-
курсной	 программе	 поступило	
им	от	Евгении	Алексеевны	Нем-
киной	-	председателя	местного	
отделения	 "Матери	 России".	
Согласились,	 не	 раздумывая.	
Впрочем,	 подготовка	 к	 нему	
была	 довольно	 кропотливой,	
хотелось	 продемонстрировать	
максимум	 творческого	 потен-
циала	 и	 не	 затеряться	 среди	
красноармейцев.	

Программа	 конкурса	 вклю-
чала	 пять	 испытаний,	 три	 из	
которых	 оценивались	 по	 пя-
тибалльной	 шкале.	 Оценива-
ло	 выступление	 участников	
жюри,	в	составе	председателя	
думы	 Дальнереченского	 райо-
на	 Н.В.	 Гуцалюк,	 заведующей	
МОУ	 "Центр	 развития	 Детский	
сад	 №	 26	 с.	 Новопокровка"		

Т.Н.	 Демченко,	 художествен-
ного	руководителя	клуба	"Вик-
тория"	 села	 Крутой	 Яр	 Л.В.	
Лакеевой,	 главы	 Востокского	
городского	поселения	Т.Н.	Кур-
зиной,	под	председательством	
начальника	 отдела	 культуры	
делам	молодежи	и	спорта	адми-
нистрации	 Красноармейского	
района	Н.Н.	Хоменко.

Под	 бурные	 аплодисменты	
болельщиков	 ведущая	 конкур-
са,	менеджер	по	культурно-мас-

совому	 досугу	 ДК	 "Металлург"	
Светлана	 Михайловна	 Анто-
ненко	приглашает	на	сцену	ко-
манду	центра	развития	ребенка	
под	 названием	 "Палитра"	 из	
поселка	Восток.	Ее	участницы:	
воспитатели	Наталья	Грайлова	
и	Светлана	Долголь,	музыкаль-
ный	руководитель	Татьяна	Нику-
лина,	медицинская	сестра	Люд-
мила	Чепель	и	капитан	команды,	
инструктор	по	физической	куль-
туре	Ирина	Мужецкая.	Затем	на	
сцену	 приглашается	 команда	
"Супермамы"	 из	 села	 Рощино.	
В	 ее	 составе:	 председатель	

женского	 совета	 Рощинского	
сельского	 поселения	 Галина	
Герасименко,	 ведущий	 специ-
алист	Рощинской	сельской	ад-
министрации	Елена	Остапенко,	
начальник	производства	школь-
ной	столовой	Наталья	Баранова,	
педагог	дополнительного	обра-
зования	Дома	детского	творче-
ства	Елена	Чурбакова	и	капитан	
команды,	заведующая	сельским	
ДК	"Геолог"	Ольга	Клемба.	Сле-
дующие	 участники	 -	 команда	

"Пятерочка"	 из	 Новопокровки.	
Ее	 представляли	 медицинский	
работник	 центральной	 район-
ной	больницы	Алена	Дьяченко,	
заместитель	 главного	 врача	
центральной	районной	больни-
цы	Олеся	Береза,	балетмейстер	
сельского	ДК	"Дружба"	Надежда	
Зарубина,	директор	районного	
ДК	 "Дружба"	 Татьяна	 Попок	
и	 капитан	 команды,	 инструк-
тор	 по	 физической	 культуре	
центра	 развития	 детский	 сад	
№	 26	 Валерия	 Собещанская.	
И,	 наконец,	 гости	 из	 Дальне-
реченского	 района	 -	 команда	
"Иманочки".	 Ее	 представляют	
ведущий	 специалист	 отдела	
ЗАГС	Дальнереченского	района	
Ольга	Комкова,	директор	сред-
ней	школы	села	Сальское	Инна	
Цыгунова,	 начальник	 отдела	
кадров	 администрации	 Даль-
нереченского	 района	 Наталья	
Попова,	главный	специалист	от-
дела	архитектуры,	градострои-
тельства	и	ЖКХ	администрации	
Дальнереченского	района	Ната-
лья	Горина	и	капитан	команды,	
бухгалтер	администрации	ДМР	
Ольга	Власенко.	

Первое	 испытание	 "Визит-
ная	 карточка".	 Одна	 за	 другой	
команды-участницы	 пленили	
членов	 жюри	 своим	 обаянием,	

харизмой	 и	 талантом.	 О	 том,	
что	каждая	из	команд	старалась	
произвести	впечатление,	гово-
рил	 и	 итоговый	 результат	 -	 у	
всех	участников	по	пять	завет-
ных	баллов.	

"Ох	 уж	 эти	 фоточки!".	 Так	
называлось	второе	конкурсное	
испытание,	 где	 участницам	
предлагалось	 за	 минуту	 при-
думать	название	к	фотографи-
ям-иллюстрациям,	которые	по-
очередно	появлялись	на	экране.	
Пять	фотографий	-	пять	ответов.	
Согласитесь,	задание	не	самое	
простое,	но	и	здесь	конкурсант-
ки	 не	 растерялись,	а	 блеснули	
искрометной	выдумкой	и	фанта-
зией.	Автором	же	самых	остро-
умных	и	оригинальных	ответов	
стала	команда	"Палитра"	-	у	них	
наивысший	итоговый	балл.	

В	 качестве	 домашнего	 за-
дания	 каждая	 команда	 пред-
ставила	 свою	 интерпретацию	
русской	 народной	 сказки.	 К	
примеру,	супермамы	из	Рощино	
выбрали	для	своей	постановки	
сказку	 "Золушка",	 участницы	
"Палитры"	 представили	 новый	
сюжет	 "Царевны-лягушки",	 а	
конкурсантки	 из	 "Иманочки"	
стали	 героями	 сказки	 "Волк	 и	
козлята".	 Мастерству	 режис-
серов,	костюмеров	и,	конечно,	
артистов	этих	мини-спектаклей	
можно	было	позавидовать.	Про-
игравших	в	этом	конкурсе	точно	
не	было.	

В	 следующем	 испытании	
участницам	 команд	 предлага-
лось	 на	 скорость	 одеть	 и	 на-
кормить	ребенка,	причем	в	так	
называемых	 "детей"	 на	 время	
перевоплотились	выбранные	из	
зала	гости.	Конечно,	без	смеха	
и	шуток	здесь	не	обошлось.	И,	
наконец,	заключительное	испы-
тание	-	"Музыкальный	конкурс".	
В	 нем	 участницы	 исполняли	

всеми	 любимые	 композиции,	
посвященные,	конечно,	женщи-
нам	и	матерям.	

Конкурс	есть	конкурс.	А	по-
тому	 после	 завершения	 про-
граммы	 настало	 время	 подво-
дить	 итоги.	 Наивысшим	 бал-
лом	 была	 оценена	 команда	
"Палитра"	из	поселка	Восток.	У	
них	 -	 первое	 место.	 Результат	
команд,	занявших	призовые	ме-
ста,	разделили	буквально	сотые	
доли	 балла.	 На	 втором	 месте	
-	"Супермамы"	из	Рощино	и	на	
третьем	месте	команда	Дальне-
реченского	района	"Иманочка".	
Все	участники	были	награждены	
памятными	подарками	и	торта-
ми	 от	 индивидуального	 пред-
принимателя	Веры	Скалдиной.	
На	 протяжении	 всего	 вечера	
свои	музыкальные	композиции	
дарили	собравшимся	вокальная	
группа	 "Дубрава",	 образцовый	
хореографический	 ансамбль	
"Улыбка",	 Наталья	 Чернова,	
Елена	 Аникина,	 Ольга	 Карико-
ва,	 Юлия	 Савватеева,	 Наталья	
Вельдина,	 Дмитрий	 Капкаев,	
вокальная	 группа	 "Бабье	 лето"	
и	хор	"Надежда".	

Участницы	 "Иманочки"	 де-
лились	самыми	теплыми	воспо-
минаниями	о	поездке	в	Красно-
армейский	район.	Благодарили	
хозяев	 за	 прием,	 за	 организа-
цию	конкурса	на	самом	высоком	
уровне.	 И	 несмотря	 на	 дебют	
в	 таком	 мероприятии,	 смели	
предположить,	что	их	выступле-
ние	 на	 сцене	 ДК	 "Металлург"	
было		вполне	достойным.	Более	
того,	 у	 культурно-досугового	
центра	 есть	 мысль:	 в	 пред-
дверии	 женского	 дня	 8	 Марта	
провести	 такой	 конкурс	 среди	
команд	Дальнереченского	рай-
она.	 А	 что,	 наверняка	 и	 у	 нас	
немало	активных	и	энергичных	
женщин!	

Этот яркий конкурс
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-	Если	 раньше,	 в	 да-
лекие	90-е,	прово-
дились	 конкурсы	

районного	 масштаба	 между	
самодеятельными	 коллектива-
ми	 -	 хоровые,	 танцевальные,	
то	сейчас	мы	решили	изменить	
конкурсное	 направление.	 В	
нашей	 конкурсной	 программе	
впервые	 приняли	 участие	 три	
команды	из	Красноармейского	
района	-	из	сёл	Рощино,	Ново-
покровка,	 п.	 Восток	 и	 сборная	
команда	 Дальнереченского	
района.	 Идею	 я	 вынашивала	
два	года,	подбирала	форму	про-
ведения,	 участников.	 Если	 по	
району	определились,	хоть	и	не	
без	труда,	то	дальнереченцы	во-
шли	при	содействии	уважаемой	
Евгении	Алексеевны	Немкиной.

Работа	велась	заочно,	по	те-
лефону,	 координировать	 было	
сложно,	 у	 команд	 были	 раз-
ные	 условия	 для	 подготовки,	
но	 никто	 не	 вышел	 из	 игры.	
Хочу	 сказать,	 что	 на	 нас,	 как	
на	хозяевах,	лежала	серьезная	
ответственность.	Но	сработали	
сплоченно.	 Гостей	 приняли,	
предложили	фуршет,	предоста-
вили	отдельные	кабинеты,	дали	
возможность	 освоиться,	 опро-
бовать	 сцену…	 Очень	 важный	
момент:	 мероприятие	 прошло	
без	предварительного	прогона,	
это	 для	 нас	 редкость.	 Специ-
ально	 подготовили	 в	 фойе	 вы-
ставки,	пригласили	волонтеров,	
словом,	 постарались	 держать	
марку	Востока.

По	 подготовке	 нужно	 отме-
тить,	 что	 сформировали	 сбор-
ное	жюри,	чтобы	нас	не	заподо-
зрили	в	предвзятости.	По	нашей	
команде	"Палитра"	у	меня	тоже	
были	 разные	 соображения,	 но	
потом	 остановились	 на	 кол-
лективе	детсада	-	это	опытные,	

сплоченные	 участницы,	 у	 них	
была	 возможность	 постоянно	
репетировать,	 и	 как	 результат	
-	 победа,	 которую	 они	 взяли	
юмором,	энергетикой.	Не	могу	
не	отметить	помощь	нашего	на-
ставника	Алевтины	Аркадьевны	
Козловой,	 чья	 поддержка	 с	 ее	
огромным	опытом	бесценны.

Хочу	 также	 отметить	 под-
держку	 зала.	 Здесь	 не	 было	
предпочтений	"своим",	зрители	
дружно	реагировали	на	конкур-
сы	 всех	 команд.	 Мероприятие	
шло	четыре	(!)	часа,	но	ни	один	
человек	не		ушел.	Про	благодар-
ного	зрителя	говорит	и	тот	факт,	
что,	 когда	 по	 окончании	 люди	
могли	проголосовать	билетами	
с	два	ящика,	все	268	мест	были	
опущены	в	ящик	"да".

О	призах.	Призы	были	очень	
достойными	 (электромясоруб-
ки,	мультиварки,	поттеры,	чай-
ные	сервизы	каждой	участнице	
команд	 по	 порядку	 занятого		
места,	 а	 также	 торты	 от	 Веры	
Скалдиной),	 но	 предлагался	
вариант	 награждения	 серти-
фикатами.	 Потом	 прикинули:	
что	мы	здесь	сможем	купить	на	
них?	 Так	 что	 финансирование	
обеспечили	 администрации	
района	и	поселка	прямое.

Завершая	свой	рассказ,	до-
бавлю,	что	люди	с	ностальгией	
вспоминали	 те	 времена,	 когда	
КВН	 в	 поселке	 пользовался	
огромной	популярностью.	Про-
водились	 межцеховые	 турни-
ры	 по	 всем	 правилам,	 как	 у	
Маслякова,	 участники	 просто	
"горели".	 И	 сейчас	 люди	 хотят	
возродить	 такое.	 Хорошо	 бы	
проводить	в	поселке.	Выйти	на	
районный	 сезон.	 Словом,	 де-
лать	по-настоящему,	и	для	этого	
нужно	участие	района.

Михаил ФИЛАТОВ.

Под стук материнского сердца
Накануне Дня матери в ДК "Металлург" прошла конкурс-

но-развлекательная программа "Наши мамы - наша гордость", 
прошедшая в формате КВН. Ее особенность в том, что она 
была межрайонной: четыре команды приняли участие в че-
тырехчасовом действии, не оставив равнодушным ни одного 
из собравшихся в зале. "ВВ" решило предоставить печатную 
площадь публикации автору из Дальнереченска, а от себя дать 
слово организатору праздника Светлане Антоненко, художе-
ственному руководителю ДК.

"Пятерочка".

"Палитра".

"Супермамы".

"Иманочки".
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Хотя календарно зима 
еще не наступила, но по всем 
правилам она уже должна 
была прийти в Приморье. Но 
- прогнозы выдают "плюс", 
местами дожди, и потому о 
переходе на зимние виды 
спорта пока молчат. Но ис-
ключения есть. Открытое 
первенство пос. Восток по 
лыжным гонкам на призы 
главы поселения состоялось 
24-25 ноября.

Эти	соревнования	-	пер-
вая	 ласточка	 в	 целой	
череде	 лыжных	 гонок,	

которые	 традиционно	 прини-
мает	далекий	высокогорный	по-
селок,	ставший	лыжной	Меккой	
для	спортсменов	дальневосточ-
ного	региона.	Вот	и	на	этот	раз	
cезонный	дебют	2018-2019	со-
брал	здесь	почти	190	участников	
в	 десяти	 возрастных	 группах,	
как	 говорится,	 от	 мала	 до	 ве-
лика,	и	мериться	им	пришлось	
силами	тоже	на	разных,	от	1	до	
7,5	км,	дистанциях.	География	
спортсменов	тоже	масштабная:	
активные	 приморские	 лыжи	
собрались	 почти	 все,	 кроме	
Арсеньева	 и	 Анучино:	 Спасск,	
Дмитриевка,	 Сибирцево,	 Гор-
ные	Ключи,	Дальнереченск,	Ус-
сурийск,	сам	Восток,	и	дальше	
региональные	 две	 команды	 из	
Хабаровска	и	Комсомольск.

Первый	 день	 соревнований	
предполагал	 гонки	 классиче-
ским	стилем,	второй	-	свобод-
ным.	 По	 массовости	 (которая	
отличалась	 от	 прошлых	 лет	 в	
сторону	 увеличения)	 можно	
было	 судить	 даже	 по	 такому	
факту:	 старты	 продолжались	
1	 час	 10	 секунд,	 а	 промежуток	
между	 ними	 был	 15	 секунд!	
Упомянув	 массовость,	 стоит	
удивиться,	 насколько	 попу-

лярным	 остается	 в	 Приморье	
лыжный	 спорт.	 Казалось	 бы,	
не	 зрелищный,	 не	 пафосный,	
как	 хоккей	 или	 автогонки,	 но	
по-прежнему	привлекательный	
для	 многих	 поколений	 спор-
тсменов.	 И	 когда	 смотришь	
на	 малышей,	 которым	 еще	 и	
десяти	лет	нет,	понимаешь,	что	
будущее	у	лыж	есть.

-	Мы	с	женой	Татьяной	много	
лет	участвуем	в	соревнованиях	
на	 Востоке,	 -	 рассказывает	
ветеран	 гонок	 Петр	 Инкин	 из	
Горных	Ключей.	-	Здесь	ранний	
снег,	 прекрасные	 условия,	 все	
знакомое,	 уже	 почти	 родное.	
Приезжаем	 с	 командой,	 сын	
сейчас	-	студент,	а	то	тоже	всег-
да	был	с	нами,	так	что	лыжи	у	нас	
семейное	(фото).

Надо	 заметить,	 что	 Петру	
уже	62	года,	но	это	по	паспорту.	
Энергичный,	бодрый,	он	ведет	
за	собой	и	в	культурной	жизни	
Шмаковского	курортного	посел-
ка,	где	трудится	организатором	
в	 администрации,	 и	 в	 спорте.	

И	 на	 этот	 раз	 Инкины	 неплохо	
выступили	в	 своей	возрастной	
категории:	 на	 дистанции	 3,75	
км	Петр	показал	результат	13:13	
классикой,	 его	 супруга	 2,75км	
пробежала	за	15:21.

Ветеранское	участие	значит	
много.	Это	пример	для	подрас-
тающих	спортсменов,	это	опыт,	
это,	наконец,	статус.	Ростисла-
ву	Гаврилову	из	Сибирцево,	по-
лучившему	чемпионские	награ-
ды	в	своей	возрастной	группе,	
уже	 64,	 уссурийцу	 Владимиру	
Литвинову,	 появляющемуся	 на	
Востоке,	что	называется,	с	пер-
вым	снегом	-	56.	Но		и	молодые	
тоже	 стараются	 не	 уступать.	
18-летняя	 Марина	 Цымбал,	
кандидат	 в	 мастера	 спорта,	
потратила	 на	 3,75-километро-
вую	трассу	12:06.	И	это	только	
начало	сезона.

Об	авторитете	соревнований	
на	 Востоке	 говорит	 еще	 и	 то,	
что	 с	 этого	 года	 они	 внесены	
в	 календарный	 план	 краевого	
спортивного	 календаря	 лыж-
ных	 соревнований.	 Здесь	 в	
ноябре	 начинается	 лыжный	
сезон,	здесь	же	он	и	заканчива-
ется	"фирменным"	престижным	
"Восток-Туром"	в	марте.	А	если	
со	 снегом	 будет	 в	 крае	 плохо,	
как	 сейчас,	 то	 поселок	 будет	
принимать	 и	 промежуточные	
этапы	соревнований.

Кстати,	о		приеме.	Участни-
ки	 хорошо	 знают,	 что	 хозяева	
здесь	гостеприимные.	Помимо	
спортивной	базы,	которая	объ-
единяет	 как	 беговые	 трассы,	
так	 и	 горнолыжку,	 в	 распоря-
жении	 спортсменов	 гостиница	
с	комфортными	номерами.	Вот,	
например,	 в	 этот	 сезон	 пер-
вые	 участники	 из	 хабаровской	
спортивной	 школы	 появились	

в	 поселке	 еще	 13	 ноября	 (на	
мой	 вопрос,	 как	 они	 решают	
вопросы	 по	 школьному	 курсу,	
ответили,	что	задания	выполня-
ют	здесь	и	отправляют	в	школу	
через	интернет).	Расходы	берет	
на	 себя	 сторона	 участников,	
но	 есть	 очень	 важный	 момент:	
для	всех	спортсменов,	участву-
ющих	 в	 соревнованиях	 в	 пос.
Восток,	а	это,	кроме	лыжников,	
хоккеисты,	 картингисты,	 плов-
цы,	 предусмотрены	 льготы	 по	
проживанию.	 Неравнодушие	
руководства	градообразующих	
предприятий	 -	 Приморского	
ГОКа	 и	 горнорудной	 компании	
"АИР"	 -	 позволило	 создать	 в	
поселке	современную	спортив-
ную	базу	для	летнего	и	зимнего	
сезонов.	Генеральный	директор	
компании	 Владимир	 Шепета	
(кстати,	 сам	 увлекавшийся	 в	
молодости	лыжами)	сумел	изы-
скать	 средства	 на	 строитель-

ство	крытой	спортивной	арены,	
где	 на	 современной	 площадке	
соревнования	 проходят	 в	 оба	
сезона.	Недавно	приезжавшие	
представители	 врио	 губер-
натора	 были	 очень	 удивлены,	
узнав,	 что	 объект	 построен	 на	
средства	 предприятия.	 Вот	
бы	где	проявить	участие	спор-
тивным	 чиновникам,	 посодей-
ствовав	 улучшению	 качества	
арены	 с	 технической	 стороны.	
Пусть	 причиной	 будет	 даже	
многолетнее	участие	местного	
хоккейного	 клуба	 "Вольфрам"	
во	 всероссийском	 Фестивале	
Ночной	хоккейной	лиги	в	Сочи,	
чей	молодежный	состав	весной	
этого	года	стал	чемпионом	и	за-
ставил	очень	многих	вниматель-
но	 наблюдать	 за	 приморским	
хоккеем.

Первые	 зимние	 соревно-
вания	 в	 Востоке	 позади.	 Еще	
остались	 на	 тренировочных	
сборах	 некоторые	 участники.	
Понемногу	 присыпает	 зимний	
снег,	 температурный	 столбик	
доходит	до	минус	19	по	ночам.	
Готовятся	 к	 стартам	 картинги-
сты	местного	"Миража",	тради-
ционно	опять	же	принимающие	
на	 картодроме	 гостей.	 Ждет	
новогоднего	 наплыва	 гостей	
профилакторий	 "Адонис",	 в	
котором	 сейчас	 поправляют	
здоровье	 (совершенно	 бес-
платно,	 как	 бы	 невероятно	 это		
ни	 звучало)	 работники	 пред-
приятий	-	более	200	человек	за	
осень,	а	на	следующий	год	к	ним	
прибавятся	льготные	смены	для	
пенсионеров	 поселка.	 Места	 в	
профилактории	 давно	 забро-
нированы,	такая	же	картина	и	в	
гостинице.	Восток	живет.

Михаил ФИЛАТОВ.

* * *
На полях всюду травы рыжие, 
Даже рыжий на дубе листок. 
А я завтра надену лыжи 
В белоснежном посёлке 

Восток. 
В межсезонье дождик 

стелется. 
Без зонта мокнут руки и лоб. 
А в посёлке Восток - 

метелица 
Намела по пояс сугроб. 
А в Востоке - снега, 

как пудра, 
А в Востоке - 

лыжня между гор. 
На Восток я уеду утром. 
Я уеду на лыжный сбор.

Петр ИНКИН, 
участник соревнований.

Первая лыжня начинается с Востока
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Предприниматели и юридические 
лица должны знать!

Статьей 19.28 Кодекса об административных 
правонарушениях РФ (незаконное вознагражде-
ние от имени юридического лица) предусмотрена 
ответственность за незаконную передачу, пред-
ложение или обещание от имени или в интересах 
юридического лица должностному лицу, лицу, 
выполняющему управленческие функции в ком-
мерческой или иной организации, иностранному 
должностному лицу денег, ценных бумаг, иного 
имущества, оказание ему услуг имущественного 
характера, предоставление имущественных прав 
за совершение в интересах данного юридического 
лица должностным лицом, лицом, выполняющим 
управленческие функции в коммерческой или иной 
организации действия (бездействие), связанного с 
занимаемым ими служебным положением. 

За	 совершение	 указанного	 правонарушения	 пред-
усмотрено	 наказание	 в	 виде	 штрафа	 юридических	

лиц	 в	 размере	 до	 трехкратной	суммы	 денежных	 средств,	
иного	 имущества,	 незаконно	 переданных	 или	 оказанных	
либо	обещанных	или	предложенных	от	имени	юридического	
лица,	но	не	менее	одного	миллиона	рублей	с	конфискацией	
денег,	ценных	бумаг,	иного	имущества	или	стоимости	услуг	
имущественного	характера,	иных	имущественных	прав.

Кроме	того,	размер	штрафа	зависит	от	размера	пере-
данных	средств	и	иного	имущества	(крупный	размер,	особо	
крупный	размер)	и	размер	максимального	штрафа	может	
достигать	ста	миллионов	рублей	с	конфискацией	денег	и	
имущества.

Вместе	 с	 тем,	 административный	 штраф,	 назначен-
ный	за	совершение	административного	правонарушения,	
предусмотренного	ст.	19.28	КоАП	РФ,	должен	быть	уплачен	
не	позднее	семи	дней	со	дня	вступления	постановления	о	
наложении	административного	штрафа	в	законную	силу.	

В	 рамках	 производства	 по	 данному	 правонарушению		
прокурор	имеет	право	инициировать	арест	имущества	хо-
зяйствующих	субъектов,	привлекаемых	к	ответственности	
за	незаконное	вознаграждение	от	имени	юридического	лица

Вместе	с	тем,	Федеральным	законом	от	03.08.2018	№	
298-ФЗ	в	указанную	статью	внесены	дополнения,	в	соот-
ветствии	с	которыми		юридическое	лицо	освобождается	от	
административной	ответственности	за	административное	
правонарушение,	 предусмотренное	 настоящей	 статьей,	
если	оно	способствовало	выявлению	данного	правонаруше-
ния,	проведению	административного	расследования	и	(или)	
выявлению,	 раскрытию	 и	 расследованию	 преступления,	
связанного	с	данным	правонарушением,	либо	в	отношении	
этого	юридического	лица	имело	место	вымогательство.

Данная	 законодательная	 норма	 направлена	 на	 своев-
ременное	 информирование	 хозяйствующими	 субъектами	
соответствующих	 правоохранительных	 органов	 о	 фактах	
преступной	деятельности	должностных	лиц.

Состояние законности в сфере 
трудового законодательства

Прокуратурой Красноармейского района осу-
ществляется надзор за исполнением трудового 
законодательства и соблюдением трудовых прав 
граждан.

В	 сентябре-октябре	 2018	 года	 в	 12	 проверенных	
организациях	выявлены	несоответствия	положений	

об	оплате	труда	требованиям	трудового	законодательства	
РФ,	в	связи	с	чем,	прокурором	района	на	вышеуказанные	
положения	принесены	протесты,	которые	 рассмотрены	и	
удовлетворены,	 нормативные	 акты	 приведены	 в	 соответ-
ствие	с	требованиями	законодательства.

В	 ряде	 организаций	 прокуратурой	 района	 выявлены	
несоответствия	 трудовых	 и	 коллективных	 договоров	 тре-
бованиям	 ст.	 ст.	 41,	 57	 Трудового	 кодекса	 Российской	
Федерации.	 Так,	 работодателями	 не	 указываются	 сроки	
выплаты	 заработной	 платы,	 не	 указываются	 компенсаци-
онные	выплаты.		

В	деятельности	краевого	государственного	бюджетного	
учреждения	 выявлены	 факты	 задержки	 компенсационных	
выплат,	 в	 связи	 с	 чем,	 прокурором	 района	 в	 интересах		
23	работников	в	Красноармейский	районный	суд	направле-
ны	иски	о	возложении		на	данное	учреждение	обязанности	по	
погашению	образовавшейся	задолженности.	В		настоящее	
время	иски	находятся	на	рассмотрении	в	суде.

О	 предстоящих	 изменениях	 определенных	сторонами	
условий	трудового	договора,	а	также	о	причинах,	вызвав-
ших	необходимость	таких	изменений,	работодатель	обязан	
уведомить	работника	в	письменной	форме	не	позднее	чем	
за	два	месяца	(ст.	74	Трудового	Кодекса	РФ).	Вместе	с	тем,	
установлен	факт	несвоевременного	уведомления	работни-
ков	об	изменении	существенных	условий	труда	(о	введении	
режима	неполного	рабочего	времени	(0,75	ставки)).	В	связи	
с	выявленным	нарушением,	прокуратурой	района	руково-
дителю	организации	внесено	представление,	руководитель	
привлечен	к	административной	ответственности	и	назначен	
штраф	в	размере	3000	рублей.

Продолжают	 выявляться	 факты	 выплаты	 заработной	
платы	ниже	уровня	МРОТ.	Такие	нарушения	выявлены	нару-
шения	в	деятельности	3	организаций,	в	связи	с	чем	внесены	
представления	с	требованиями	об	устранении	нарушений.	
Все	представления	рассмотрены,	приняты	меры	по	устра-
нению	нарушений.	Кроме	этого,	в	отношении	руководителей	
данных	организаций	возбуждены	дела	об	административных	
правонарушениях	по	ч.	6	ст.	5.27	КоАП	РФ.	Виновные	руково-
дители	привлечены	к	административной	ответственности	и	
им	назначено	административное	наказание	в	виде	штрафов,	
которые	оплачены.

Устанавливались	факты	нарушений	при	возмещении	ра-
ботникам	выплат	компенсационного	характера	за	льготный	
проезд	к	месту	проведения	отпуска.	По	фактам	выявленных	
нарушений,	прокурором	района	в	Красноармейский	район-
ный	суд	направлено	2	исковых	заявления	в	интересах	граж-
дан	о	взыскании	компенсации	за	льготный	проезд.	Исковые	

заявления	рассмотрены	судом,	требования	удовлетворены	
в	полном	объеме.

Продолжают	выявляться	факты		нарушений	условий	ох-
раны	труда.	Так,	5	организациями	не	проведена	специальная	
оценка	условий	труда	(ст.	212	Трудового	кодекса	Российской	
Федерации,	Федеральный	закон	от	28.12.2013	№	426-ФЗ	
"О	 специальной	 оценке	 условий	 труда").	 В	 связи	 с	 этим		
прокурором	района	возбуждены	дела	об	административных	
правонарушениях	 в	 отношении	 директоров	 организаций,	
предусмотренных	 ч.	 2	 ст.	 5.27.1	 КоАП	 РФ.	 В	 настоящее	
время	дела	находятся	на	рассмотрении.

Имеются	 факты	 не	 проведения	 первичных	 и	 вводных	
инструктажей	на	рабочем	месте,	в	связи	с	чем	в	отноше-
нии	руководителя	организации		вынесено	постановление	о	
возбуждении	дела	об	административном	правонарушении,	
предусмотренном	ч.	1	ст.	5.27.1	КоАП	РФ,	которое	находится	
на	рассмотрении.

Всего	за	10	месяцев	2018	года	при	осуществлении	над-
зора	за	соблюдением	законодательства	о	трудовых	правах	
прокуратурой	района		выявлено	123	нарушения,	принесено	
12	 протестов	 на	 противоречащие	 законодательству	 нор-
мативные	акты,	внесено	18	представлений	об	устранении	
требований	законодательства,	предъявлен	71	иск	в	порядке	
гражданского	 судопроизводства,	 привлечено	 к	 админи-
стративной	ответственности	5	руководителей	организаций.

Информация о состоянии законности 
в сфере противодействия коррупции

За десять месяцев работы текущего года проку-
ратурой Красноармейского района выявлено 117 
(в 2017 году - 88) нарушений законодательства о 
противодействии коррупции, в целях устранения 
которых, внесено 25 представлений, на противо-
речащие нормативные правовые акты принесено 
18 протестов, о недопущении нарушений закона 
предостережено 1 должностное лицо, возбуждено 
5 уголовных дел в отношении 5-ти лиц.

Надзор	за	соблюдением	законодательства	о	противо-
действии	коррупции	является	приоритетным	и	охва-

тывает	различные	сферы.	Особое	внимание	прокуратурой	
уделяется	законодательству	о	государственной	и	муници-
пальной	службе,	связанному	с	исполнением	обязанностей,	
с	соблюдением	запретов	и	ограничений.

В	 2018	 году	 прокуратурой	 района	 проверено	 испол-
нение	 муниципальными	 и	 государственными	 служащими	
Красноармейского	района	обязанности	по	предоставлению	
сведений	о	доходах,	о	расходах,	об	имуществе	и	обязатель-
ствах	 имущественного	 характера	 (далее	 -	 сведения).	 56	
нарушений	допущено	государственными	и	муниципальными	
служащими	при		предоставлении	недостоверных	сведений.	
В	целях	устранения	выявленных	нарушений	и	недопущения	
подобного	впредь	прокурором	района	внесено	14	представ-
лений.	Так,	основными	нарушениями	являлись:	не	указание	
дополнительных	 доходов	 (работа	 по	 совместительству,	
выплата	пособия	по	листкам	не	трудоспособности,	выплата	
налоговых	вычетов,	и	иное),	не	указание	доходов	от	продажи	
имущества,	получение	государственных	сертификатов;	не	
указание	наличия	ценных	бумаг	(акции).	Кроме	того	име-
ются	случаи	умышленного	занижения	стоимости	продажи	
автотранспортных	средств.	Нередки	случаи	предоставления	
недостоверных	 сведений	 государственными	 и	 муници-
пальными	служащими	сведений	своих	супруга	(супруги)	и	
несовершеннолетних	детей.	По	результатам	рассмотрения	
представлений	прокурора	29	должностных	лиц	привлечены	
к	дисциплинарной	ответственности.

Также	имеются	факты	отказа	выборных	лиц	(депутаты	
Думы	Красноармейского	муниципального	района	и	депутаты	
муниципальных	комитетов	поселений)	от	предоставления	
своих	 сведений	 о	 доходах,	 об	 имуществе	 и	 обязатель-
ствах	 имущественного	 характера	 либо	 сведений	 супруга	
(супруги).	 Указанные	 факты	 не	 соблюдения	 требований	
законодательства	о	противодействии	коррупции	являются	
существенными	 и	 влекут	 за	 собой	 увольнение	 со	 службы	
либо	 прекращение	 исполнения	 полномочий.	 	 Данные	 на-
рушения	выявлены	в	отношении	6	выборных	должностных	
лиц,	соответствующая	информация	направлена	прокурату-
рой	Приморского	края	Губернатору	Приморского	края	для	
принятия	соответствующего	решения.

Большое	внимание	в	деятельности	прокуратуры	района	
уделяется	профилактике	коррупционных	нарушений.

Так,	прокуратурой	района	в	2018	году	внесено	11	пред-
ставлений	по	факту	неисполнения	органами	местного	са-
моуправления	мероприятий	направленных	на	профилактику	
нарушений	 в	 сфере	 коррупции	 (не	 проведение	 обучения,	
семинаров	и	т.д.).	Выявленные	нарушения	устранены,	орга-
нами	местного	самоуправления	приняты	соответствующие	
меры.

Следует	отметить,	что	нередки	нарушения	требований	
законодательства	при	закреплении	норм	о	противодействии	
коррупции	в	нормативных	правовых	актах	органов	местного	
самоуправления.	Действующее	в	сфере	коррупции	законо-
дательство	достаточно	часто	претерпевает	изменения	на	
федеральном	 уровне	 и	 соответственно	 органы	 местного	
самоуправления	не	всегда	вовремя	реагируют	на	соответ-
ствующие	 изменения.	 Прокуратурой	 района	 в	 истекшем	
периоде	2018	года	выявлено	18	противоречащих	закону	нор-
мативных	правовых	актов,	регулирующих	правоотношения	
в	указанной	сфере,	в	связи	с	чем	были	опротестованы	про-
курором.	По	результатам	рассмотрения	мер	реагирования	
все	нормативные	правовые	акты	приведены	в	соответствие	
с	действующим	законодательством.

Кроме	того,	прокуратурой	района	в	2018	году	возбужде-
но	5	уголовных	дела	в	отношении	5	лиц	по	преступлениям	
в	 указанной	 сфере	 (2	 преступления	 средней	 тяжести,	 3	
тяжких	 преступления).	 В	 настоящее	 время	 Красноармей-
ским	районным	судом	рассмотрено	3	уголовных	дела.	По	
одному	 рассмотренному	 уголовному	 делу	 судом	 вынесен	
обвинительный	приговор,	два	уголовных	дела	прекращены	в	
связи	с	деятельным	раскаянием.	По	двум	уголовным	делам	
предварительное	расследование	не	окончено.

Вопросы	соблюдения	законодательства	о	противодей-
ствии	коррупции	в	прокуратуре	Красноармейского	района	
находятся	на	постоянном	контроле.	

Вывоз мусора:  
платить или не платить

В правоприменительной практике стал возникать 
вопрос о реализации публичного договора по оказа-
нию услуг по вывозу отходов потребления.

В	 связи	с	малым	охватом	услугами	по	вывозу	твердых	
коммунальных	отходов	(далее	-	ТКО)	с	частных	домов-

ладений,	бесконтрольно	возникают	несанкционированные	
свалки,	многие	домовладения	не	желают	заключать	догово-
ры	на	вывоз	ТКО	со	специализированными	организациями	
и	самостоятельно	осуществляют	вывоз	мусора,	зачастую		в	
непредназначенные	для	этого	места.	

Для	решения	сложившейся	ситуации	возможно	приме-
нение	норм	публичного	договора	на	оказание	услуг	по	сбору	
и	вывозу	твердых	коммунальных	отходов	на	определенной	
территории,	 в	 соответствии	 с	 которым	 	 определяются	
организации,	 имеющие	 лицензию	 на	 обращение	 с	 ТКО	 и	
предоставляющие	услуги	по	сбору	и	вывозу	ТКО	от	частного	
сектора,	 	 утверждены	 тарифы	 на	 оказание	 услуг,	 график	
сбора	и	вывоза.

В	соответствии	с	ст.	426	Гражданского	кодекса	РФ	под	
публичным	 договором	 признается	 договор,	 заключенный	
лицом,	осуществляющим	предпринимательскую	или	иную	
приносящую	доход	деятельность,	и	устанавливающий	его	
обязанности	по	продаже	товаров,	выполнению	работ	либо	
оказанию	 услуг,	 которые	 такое	 лицо	 по	 характеру	 своей	
деятельности	должно	осуществлять	в	отношении	каждого,	
кто	к	нему	обратится.

Согласно	 ст.	 421	 Гражданского	 кодекса	 РФ	 граждане	
и	 юридические	 лица	 свободны	 в	 заключении	 договора.	
Понуждение	к	заключению	договора	не	допускается,	за	ис-
ключением	случаев,	когда	обязанность	заключить	договор	
предусмотрена	 Гражданским	 кодексом	 РФ,	 законом	 или	
добровольно	принятым	обязательством.

Договор	 может	 быть	 заключен	 в	 любой	 форме,	 пред-
усмотренной	 для	 совершения	 сделок	 (устной	 либо	 пись-
менной),	 если	 законом	 для	 договоров	 данного	 вида	 не	
установлена	 определенная	 форма	 (ст.	 434	 Гражданского	
кодекса	РФ).

Ресурсоснабжающие	 организации,	 определенные	 до-
говором,	вправе	взимать	плату	за	вывоз	ТКО	только	с	тех	
граждан,	с	которыми	заключен	соответствующий	договор	на	
оказание	услуг,	либо	с	граждан	иным	способом	выразивших	
согласие	на	присоединение	к	публичному	договору.

Иным	 способом	 выражения	 присоединения	 к	 публич-
ному	договору	на	вывоз	ТКО	будет	являться	выставление	
мусора	для	его	сбора	(даже	в	единичном	случае),	самосто-
ятельная	оплата	квитанций	за	вывоз	ТКО.		

Вместе	с	тем	в	соответствии	с	требованиями,	установ-
ленными	 Федеральным	 законом	 от	 24.06.2018	 №	 89-ФЗ	
"Об	 отходах	 производства	 и	 потребления",	 а	 также	 в	 со-
ответствии	 СанПин	 42-128-4690-88	 Санитарные	 правила	
содержания	территорий	населенных	мест"	утилизировать	
отходы	(закапывать,	сжигать,	хранить)	не	территории	своего	
домовладения	запрещено.	Действия	по	закапыванию,	сжи-
ганию,	хранению	отходов	ведут	к	нарушению	экологической	
обстановки,	 загрязнению	 почв,	 а	 также	 могут	 испортить	
отношения	с	соседями	и	в	дальнейшем	привести	к	судебным	
разбирательствам.

Также	на	уровне	законодательства	запрещен	самовывоз	
отходов.	Вывоз	отходов	может	осуществлять	только	органи-
зация,	имеющая	соответствующую	лицензию.	

Мероприятия	по	самовывозу	и	утилизации	отходов	яв-
ляются	административным	правонарушением,	за	которое	
предусмотрена	ответственность.

Так,	 за	 несоблюдение	 экологических	 и	 санитарно-э-
пидемиологических	 требований	 при	 сборе,	 накоплении,	
использовании,	 обезвреживании,	 транспортировании,	
размещении	и	ином	обращении	с	отходами	производства	и	
потребления,	веществами,	разрушающими	озоновый	слой,	
или	иными	опасными	веществами	предусмотрено	наказание	
для	граждан	в	виде	штрафа	в	размере	от	одной	тысячи	до	
двух	тысяч	рублей	(ст.	8.6	КоАП	РФ).

Законом	Приморского	края	от	05.03.2007	№	44-КЗ	"Об	
административных	правонарушениях	в	Приморском	крае"	
предусмотрена	 ответственность	граждан	 за	 организацию	
несанкционированной	 свалки	 отходов	 в	 виде	 штрафа	 	 в	
размере	от	двух	тысяч	до	пяти	тысяч	рублей	(ст.	7.24).

Также	в	соответствии	со	ст.	7.25.	Закона	Приморского	
края	сброс	мусора,	иных	отходов	производства	и	потребле-
ния	вне	специально	отведенных	для	этого	мест,	а	также	сжи-
гание	мусора,	иных	отходов	производства	и	потребления,	
за	 исключением	 термической	 переработки	 мусора,	 иных	
отходов	 производства	 и	 потребления,	 осуществляемой	 в	
установленном	действующим	законодательством	порядке,	
влечет	наложение	административного	штрафа	на	граждан	
в	размере	от	двух	тысяч	до	пяти	тысяч	рублей.	

Таким	 образом,	 во	 избежание	 фактов	 нарушений	 по-
рядка	утилизации	отходов	потребления,	гражданам	необ-
ходимо	присоединяться	к	условиям	публичных	договоров	
на	вывоз	ТКО.

Благоприятная	 окружающая	 экологическая	 обста-	
новка	-	это	наше	будущее	и	будущее	наших	детей!

Новые сроки при выдаче 
государственного сертификата  

на материнский капитал
Государственный сертификат на материнский 

(семейный) капитал - именной документ, подтверж-
дающий право на дополнительные меры государ-
ственной поддержки. 

В	 соответствии	с	Федеральным	законом	от	30.10.2018	
№	390-ФЗ	внесены	изменения	в	Федеральный	закон	

"О	дополнительных	мерах	государственной	поддержки	се-
мей,	имеющих	детей",	согласно	которым	процесс	получения	
сертификата	на	материнский	капитал	стал	быстрее.

Ранее	решение	о	выдаче	либо	об	отказе	в	выдаче	серти-
фиката	выносилось	территориальным	органом	Пенсионного	
фонда	Российской	Федерации	в	месячный	срок	с	даты	при-
ема	заявления	о	выдаче	сертификата.	В	настоящее	время	
данный	срок	сократили	и	он	составляет	15	дней.

Также	 с	 двух	 недель	 до	 пяти	 дней	 уменьшился	 срок	
рассмотрения	запросов,	которые	территориальные	органы	
Пенсионного	фонда	России	направляют	в	уполномоченные	
ведомства	 для	 получения	 дополнительных	 сведений	 для	
принятия	решения	о	выдаче	сертификата.

Прокуратура Приморского края.
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Государственные услуги ПФР - через интернет

Отделение	 ПФР	 по	
Приморскому	 краю	

напоминает	 гражданам	
о	 том,	 что	 получать	 госу-
дарственные	 услуги	 ПФР	
можно,		не	выходя	из	дома.	
Для	этого	достаточно	иметь	
компьютер	 или	 любое	 мо-
бильное	устройство		с	выхо-
дом	в	интернет	и	быть	заре-
гистрированным	на	Едином	
портале	 государственных	
услуг.		Если	такой	регистра-
ции	нет,	ее	можно	получить	
в	 	клиентской	службе	ПФР	
любого	 районного	 или	 го-
родского	 управления	 ПФР	
и	в	краевом	Отделении	

Логин	 и	 пароль,	 ука-
занные	 при	 регистрации,		
необходимо	 использовать		
при	входе	в	личный	кабинет	

гражданина	 на	 сайте	 ПФР	
по	адресу:	pfrf.ru.	

			В	настоящее	время	че-
рез	 Личный	 кабинет	 граж-
данина	 можно	 получить	
следующие	слуги:

-	информацию	о	сфор-
мированных	 пенсионных	
правах;

-	 выписку	 о	 состоянии	
индивидуального	лицевого	
счета;

-	информацию	о	разме-
ре	пенсии	и	установленных	
социальных	выплатах;

-	назначить	пенсию,	вы-
брать	или	изменить	способ	
ее	доставки;

-	 подать	 заявление	 о	
назначении	 ежемесячной	
денежной	выплаты	и	отказе	
от	набора	социальных	услуг	

федеральным	льготникам;
-	 подать	 заявление	 на	

материнский	 (семейный)	
капитал	 и	 о	 распоряжении	
его	средствами;

-	 рассчитать	 будущую	
страховую	пенсию	с	учетом	
сформированных	пенсион-
ных	прав;

-	управлять	пенсионны-
ми	накоплениями.

Записаться	 на	 прием	
или	заказать	справку	о	раз-
мере	 пенсии	 и	 социальных	
выплатах	 	 можно,	 	 не	 имея		
подтвержденную	 учетную	
запись	на	Портале	госуслуг.	
Достаточно	найти	вкладку	-	
"Запись	на	прием"	и	"Заказ	
справок	и		документов".	За-
полнив	 необходимые	 дан-
ные		(ФИО,	адрес)	и	выбрав	
удобный	 для	 себя	 день	 и	
час,	 заявитель	 гарантиро-
ванно	 попадет	 на	 прием	 к	
специалисту,	а	также	полу-
чит	необходимый	документ.

В 2018 году 45 тысяч приморцев воспользова-
лись  Личным кабинетом гражданина на сайте ПФР 
при обращении за назначением пенсии и выбором 
доставочной организации.

Постепенную	 адапта-
цию	 к	 ним	 помогут	

обеспечить	 льготы	 по	 до-
срочному	выходу	на	пенсию	
на	полгода	раньше	в	2019-	
2020	 годах	 	 и	 сохранение	
для	 граждан	 различных	
льгот	 и	 мер	 социальной	
поддержки,	 предоставля-
емых	 сегодня	 по	 достиже-
нии	пенсионного	возраста,	
например	 по	 уплате	 иму-
щественного	и	земельного	
налогов.	Появятся	и	новые	
льготы,	связанные	с	гаран-
тией	 трудовой	 занятости	
и	 	 ежегодной	 диспансери-
зацией.	 Так,	 в	 2019	 году	
порядка	10,	5	тысяч	работа-
ющих	приморцев	предпен-
сионного	 возраста	 будут	
иметь	право	на	2	оплачива-
емых	дня	для	прохождения	
диспансеризации.

Право	 на	 льготы	 по	
диспансеризации	 и	 повы-
шенному	размеру	пособия	
по	 безработице	 граждане	
смогут	получить	за	пять	лет	
до	наступления	нового	пен-
сионного	возраста	с	учетом	
переходных	положений.	

Пятилетний	 срок	 акту-
ален	и	в	тех	случаях,	когда	
при	 назначении	 пенсии	
учитываются	 одновремен-

но	достижение	определен-
ного	возраста	и	выработка	
спецстажа.	 Это,	 прежде	
всего,	 относится	 к	 работ-
никам	 опасных	 и	 тяжелых	
профессий	 по	 спискам	
№1,	 №2	 и	 др.,	 дающим	
право	 досрочного	 выхода	
на	 пенсию.	 Наступление	
предпенсионного	 возрас-
та	и	соответственно	право	
на	 льготы	 в	 таких	 случаях	
будет	возникать	за	пять	лет	
до	 появления	 указанных	
оснований	для	назначения	
пенсии.	Например,	моряки	
и	рыбаки	плавсостава	мор-
ского	 флота	 при	 наличии	
необходимого	 спецстажа	
(12,6	 мес.	 у	 мужчин	 и	 10	
лет	 у	 женщин)	 выходят	 на	
пенсию	в	50	лет	(женщины)	
или	 55	 лет	 (мужчины).	 Это	
значит,	что	границы	насту-
пления	 предпенсионного	
возраста	 будут	 установле-
ны	 для	 женщин,	 начиная	
с	 45	 лет,	 а	 для	 мужчин-	 с	
50	лет.

Несмотря	 на	 то,	 что	 у	
некоторых	людей	пенсион-
ный	возраст	с	2019	года	не	
меняется,	предпенсионные	
льготы	за	пять	лет	до	выхо-
да	 на	 пенсию	 им	 все	 рав-
но	 будут	 предоставлены.	

Например,	 многодетные	
мамы	с	пятью	детьми	смо-
гут	рассчитывать	на	льготы,		
начиная	с	45	лет,	то	есть	за	
пять	 лет	 до	 обычного	 для	
себя	 возраста	 выхода	 на	
пенсию	(50	лет).	

Исключением,	 на	 кото-
рое	 не	 будет	 распростра-
няться	 правило	 пяти	 лет,	
станут	 налоговые	 льготы.	
Получить	 их	 можно	 будет	
по	 достижению	 нынешне-
го	 пенсионного	 возраста.	
То	 есть	 для	 большинства	
россиян	 таким	 возрастом	
станет	 55	 или	 60	 лет	 в	 за-
висимости	от	пола.	

Как	 уже	 сообщалось,	
с	 1	 января	 2019	 года	 Пен-
сионный	 фонд	 России	
начнет	 работу	 по	 новому	
направлению	 -	 внедре-
ние	 программного	 ком-
плекса	"Предпенсионеры".	
Благодаря	 ему	 все	 органы	
власти,	 подключенные	 к	
Единой	 государственной	
информационной	 системе	
социального	 обеспечения	
(ЕГИССО),	смогут	получать	
актуальную	 информацию	
для	 предоставления	 мер	
социальной	поддержки	как	
в	отношении	отдельно	взя-
того	человека,	так	и	в	целом	
по	стране.

Лидия СМЫЧЕНКО,
 руководитель пресс-службы 

отделения ПФР  
по Приморскому краю.

Льготный период для большинства 
предпенсионеров наступит за пять лет 

до нового пенсионного возраста
С 1 января 2019 года в России начнется переход-

ный период, устанавливающий новые параметры 
пенсионного возраста. 

Государство	обеспечит	
софинансирование	

взносов	на	будущую	пенсию	
в	зависимости	от	их	разме-
ра	и	при	условии,	что	допол-
нительные	страховые	взно-
сы	 участников	 Программы	
составят	 от	 2-х	 до	 12	 тыс.	
руб.	в	год.		Особенно	внима-
тельно	следует	отнестись	к	
такой	возможности		тем,	кто	
начал	вносить	взносы	с	2009	
года.		Чтобы	получить	софи-
нансирование	 со	 стороны	
государства,	 у	 них	 остался	
только	 2018	 г.	 для	 уплаты	
дополнительных	 страховых	
взносов,	 	 так	 как	 софинан-
сирование	осуществляется		
в	течение	10	лет,	начиная	с	
года,	следующего	за	годом	
уплаты	 первого	 платежа	 в	
рамках	Программы.

Для	уплаты	взносов	са-
мостоятельно	рекомендуем		
получить	в	Управлении	ПФР	
квитанцию	 с	 двухмерным	
штрих-кодом	многоразово-
го	использования.	

Бланк	 платежной	 кви-
танции	 с	 необходимыми	

реквизитами	 можно	 полу-
чить	в	банке	либо	с	помощью	
электронного	сервиса	ПФР,	
формирующего	 платежный	
документ	 https://www.pfrf.
ru/eservices/pay_docs/.	При	
этом	 нужно	 внимательно	
заполнять	 платежные	 кви-
танции	 и	 проверять	 пра-
вильность	 указания	 всех	
реквизитов	 в	 платежных	
документах	(фамилия,	имя,	
отчество,	номер	СНИЛС).	

Уплата		дополнительных	
взносов	работодателем	осу-
ществляется	 на	 основании	
заявления	 участника	 Про-
граммы	 в	 бухгалтерию	 по	
месту	 работы	 с	 указанием	
размера	ежемесячного	пла-
тежа	в	денежной	сумме	или	
в	процентах	от	зарплаты.	

Контролировать	 фор-
мирование	 	 накопительных	
средств	 можно	 	 в	 	 личном	
кабинете	на	сайте	ПФР	или	
на	 Портале	 госуслуг.	 Для	
этого	 необходимо	 сфор-
мировать	 	 "Сведения	 о	 со-
стоянии	 индивидуального	
лицевого	 счета	 застрахо-

ванного	 лица"	 по	 форме	
СЗИ-6.	 	 В	 данной	 форме		
отображается	 вся	 необ-
ходимая	 информация,	 в	
том	 числе	 об	 уплаченных	
дополнительных	 страховых	
взносах,	 а	 также	 о	 посту-
пившем	 государственном	
софинансировании	и	полу-
ченный	от	размещения	этих		
средств	 инвестиционный	
доход.	 "Сведения	 о	 состо-
янии	 индивидуального	 ли-
цевого	 счета	 застрахован-
ного	лица"	по	форме	СЗИ-6	
можно	 также	 получить	 в	
территориальном	 органе	
ПФР	 по	 месту	 жительства		
или	в		МФЦ.

Подробную	 информа-
цию	о	Программе	государ-
ственного	 софинансирова-
ния	пенсий	можно	получить	
на	сайте	Пенсионного	фон-
да	 РФ:	 http://www.pfrf.ru/
grazdanam/pensions/pens_
nak/pgsp/	 и	 по	 телефонам	
8	 800	 302	 2	 302	 	 	 (Единая	
федеральная	 консультаци-
онная	служба	ПФР)	и	8	(423)	
249	 86	 00	 ("горячая	 линия"	
Отделения	ПФР	по	Примор-
скому	 краю),	 Управление	
ПФР	по	Красноармейскому	
району	8	42359	21-5-83.

Ольга ПАЛАДИ,  
руководитель группы ПУ и ВС УПФР 

по Красноармейскому району ПК.

Не забудьте сделать взнос до конца года
Управление ПФР по Красноармейскому рай-

ону Приморского края напоминает участникам 
Программы государственного софинансирования 
пенсий, что до конца года необходимо уплатить до-
полнительные страховые взносы на накопительную 
пенсию за 2018 год. 

Они	 предлагают	 за-
ключить	 договоры	

как	 	 при	 обращении	 граж-
дан	в	кредитные	организа-
ции,	страховые	компании	и	
т.д.,	так	и	проводя	обходы	
по	 квартирам.	 При	 этом	
они,	 представляясь	 со-
трудниками	 пенсионного	
фонда,	 не	 уточняя,	 какого	
именно,		настойчиво	пред-
лагают	перевести	средства	
пенсионных	 накоплений	
граждан	в	различные	него-
сударственные	пенсионные	
фонды	 (НПФ),	 а	 в	 некото-
рых	 случаях	 оформляют	
договоры	об	обязательном	
пенсионном	страховании	и	
без	ведома	самих	граждан.

Обращаем	 внимание	
жителей	 района,	 что	 ре-
шение	о	переводе	средств	
пенсионных	 накоплений	 в	
НПФ	каждый	принимает	са-
мостоятельно,	как	и		реше-
ние	о	том,	стоит	ли	пускать	в	
свою	квартиру	посторонних	
людей,	 и	 еще	 раз	 напо-
минаем,	 что	 сотрудники	
Пенсионного	фонда	РФ	по	
квартирам	не	ходят.

Для	 того,	 чтобы	 защи-

тить	 свои	 пенсионные	 на-
копления	 от	 переводов,	 не	
стоит	 	 предъявлять	 посто-
ронним	людям	документы	и	
не	давать	им	фотографиро-
вать	свои	паспорт	и	СНИЛС,	
а	 также	 не	 подписывать	
предлагаемые	договоры	об	
обязательном	 пенсионном	
страховании,	 если	 смена	
страховщика	по	обязатель-
ному	 пенсионному	 стра-
хованию	 не	 входит	 в	 ваши	
планы.	 Принимая	 решение	
о	смене	страховщика,	важно	
помнить,	 что	 переводить	
свои	 пенсионные	 накопле-
ния	чаще	одного	раза	в	пять	
лет	 невыгодно,	 это	 ведет	
к	 потере	 инвестиционного	
дохода.

Рекомендуем	 также	
внимательно	изучать	доку-
менты	перед	их	подписани-
ем	в	кредитно-финансовых	
организациях,	 страховых	
компаниях,	потому	как	упо-
мянутые	организации	могут	
сотрудничать	с	НПФ	и	пред-
лагать	 гражданам	 выбрать	
того	или	иного	страховщи-
ка,	не	всегда	предоставляя	
полноценную	 консульта-

цию,	 не	 объясняя	 рисков,	
связанных	с	переходом.

В	случае	если	вы	подпи-
сали	договор,	а	потом	пере-
думали,	важно	помнить,	что	
ПФР	не	является	стороной	
договора,	 заключенного	
между	 НПФ	 и	 вами.	 Сле-
довательно,	 необходимо	
не	позднее	31	декабря	те-
кущего	 календарного	 года	
направить	в	адрес	данного	
НПФ	 заказное	 письмо	 с	
уведомлением	 с	 просьбой	
аннулировать	договор.	

Если	 неправомерный	
перевод	пенсионных	нако-
плений	 все	 же	 	 состоялся,	
то	признать	его	недействи-
тельным	и	вернуть	накопле-
ния	прежнему	страховщику	
возможно	 только	 в	 судеб-
ном	порядке.	А	также	можно	
обращаться	в	Центробанк,	
который	является	главным	
регулятором	деятельности	
негосударственных	 пенси-
онных	фондов	и	законода-
тельно	 наделен	 контроль-
ными	функциями	за	НПФ.

Телефон	 для	 справок	
и	 консультаций	 в	 краевом	
Отделении	 ПФР:	 8	 (423)	
249	87	16,	в	УПФР	по	Крас-
ноармейскому	 району	 8	
(42359)21-5-83	

Ольга ПАЛАДИ,  
руководитель группы ПУ и ВС УПФР 

по Красноармейскому району ПК.

Сотрудники Пенсионного фонда по домам не ходят!
В Красноармейском районе в последнее время 

активизировали свою деятельность по заключению 
договоров об обязательном пенсионном стра-
ховании агенты негосударственных пенсионных  
фондов. 

Для	 запроса	 пенси-
онного	дела	с	преж-

него	 места	 жительства	
необходимо	 обратиться	 в	
территориальное	 управ-
ление	 ПФР	 по	 новому	 ме-
сту	 жительства.	 Если	 вы	
не	 зарегистрированы	 по	
новому	 месту	 жительства	
или	 месту	 пребывания	 на	
территории	 РФ,	 то	 запрос	
выплатного	дела	оформля-
ется	на	основании	письмен-
ного	заявления	с	указанием	
адреса	фактического	места	
жительства.

Специалисты	 Управле-
ния	 ПФР	 РФ	 оформляют	

запрос	 выплатного	 дела	 и	
направляют	его	в	Управле-
ние	ПФ	по	прежнему	месту	
жительства	не	позднее	од-
ного	рабочего	дня	после	об-
ращения.	 Не	 позднее	 трёх	
рабочих	 дней	 с	 момента	
поступления	 запроса	 вы-
платное	дело	направляется	
в	ПФР	по	новому	месту	жи-
тельства	пенсионера.

При	 поступлении	 пен-
сионного	 дела	 по	 новому	
месту	жительства	проверя-
ется	правильность	установ-
ления	пенсии	по	прежнему	
месту	жительства	на	осно-
вании	 документов	 выплат-

ного	 дела	 и	 оформляется	
распоряжение	о	постановке	
его	 на	 учёт	 и	 продлении	
выплаты	пенсии.

Часто	 задают	 вопрос:	
необходимо	ли	переводить	
выплатное	дело	по	новому	
месту	 жительства,	 если	
пенсия	идёт	на	банковскую	
карту?	 В	 случае	 переезда	
на	 новое	 место	 житель-
ства	необходимо	запросить	
пенсионное	 дело,	 так	 как	
в	 выплатном	 деле	 содер-
жится	 вся	 необходимая	
информация,	 которая	 мо-
жет	понадобиться	и	пенси-
онеру,	и	специалисту	ПФР.	
Например:	для	перерасчёта	
пенсии	или	назначения	со-
циальных	выплат	по	линии	
ПФР.

Анна ПОЗДНЯКОВА, 
старший специалист отдела 

НПВП и ОППЗЛ УПФР 
по Красноармейскому району ПК.

Пенсионное обеспечение 
при смене места жительства 
Выплату пенсии производит территориальное 

управление ПФР по месту нахождения выплатного 
дела на основании заявления пенсионера.

Граждане,	являющиеся	получателями	ЕДВ	по	линии	Пенсионного	фонда	(феде-
ральные	льготники,	к	которым	относятся	ветераны	Великой	Отечественной	войны,	
бывшие	несовершеннолетние	узники	фашизма,	инвалиды,	дети-инвалиды,	гражда-
не,	подвергшиеся	воздействию	техногенных	катастроф),	получающие	социальные	
услуги	в	натуральном	виде,	могут	получить	справки	НСУ,	подтверждающие		право	
на	получение	в	2019	году	натуральных	льгот,	в		клиентской	службе	Управления	по	
адресу:	с.	Новопокровка,	ул.	Калинина,	14.	Справки	по	телефону:	21-6-98.

Ирина КОЛЕСОВА, заместитель начальника Управления - 
начальник отдела НПВП и ОППЗЛ  Управления ПФР по Красноармейскому району Приморского края.
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